

En una miserable bohardilla esperaba impaciente una mujer joven, en cuyo rostro las privaciones habían impreso su triste huella.

Se paseaba agitada por la mezquina estancia, alzaba sus ojos al cielo, se iba á la puerta y escuchaba inútilmente, volviendo otra vez á sus paseos.

Aumentábanse sus angustias cada vez que sus dos hijos, echados sobre un montón de harapos, gritaban con voz llorosa:

—¡Madre, pan! ¡Danos pan!

En esto se sintió en la escalera el ruido de unos pasos y se alegró el semblante de la infeliz madre que, yendo presurosa á abrir la puerta, dijo á los niños regocijada:

—Ahora os daré pan, que ahí viene padre que lo trae.

Su marido, débil y enfermo, podía trabajar poco y eran de ordinario escasas sus ganancias; pero aquella semana traería el jornal entero, porque sus dolencias le habían dado tregua y no había faltado al trabajo un solo día.

Apareció en el marco de la puerta; era aquel joven obrero, que ante los requerimientos del orador socialista vaciló unos instantes, aunque concluyó dejándose vencer; parecía avergonzado y temeroso.

Agarróle su mujer nerviosamente del brazo y le dijo:

—Los chicos están hambrientos. Dame pronto el jornal.

—No lo tengo. Lo he dejado todo allá, en el Centro, para la Caja de resistencia.

Miróle asombrada y dolorida su mujer, y se echó á llorar, gritando:

—¡María Santísima! ¿Qué comerán estos infelices que tienen hambre?

A las lágrimas y gritos de la madre comenzaron á llorar también los hijos.

Y ante aquellas angustias y dolores anublóse aún más el rostro del padre; pero ideas halagüeñas y alegres ilusiones debieron venir á su mente, porque serenándose dijo esperanzado:

—Lloran hoy; pero estas lágrimas traerán el triunfo de mañana.

La multitud obrera se agitaba á las puertas de la fábrica, que parecía muerta con sus talleres desiertos, sus máquinas silenciosas y sus chimeneas sin los negros penachos de humo.

Los obreros se iban impacientando, porque algo que aguardaban se hacía esperar más de lo debido.

El compañero Ferreras, inspirador y jefe de la huelga, no aparecía por parte alguna.

Extraños rumores circulaban por los grupos: quién le suponía secuestrado por los patronos; quién apaleado por los guardias civiles; quién arrojado en un hediondo calabozo por la burguesía temerosa.

De pronto subióse á un banco de piedra, que por allí había, un obrero de fisonomía franca y enérgica, y agitando un periódico empezó á gritar:

—Yo sé dónde está Ferreras. Yo sé por qué no viene.

De la multitud salieron gritos de: «Abajo ese tragasantos. Que se vaya á la iglesia á chupar cirios. Que le echen al mar».

Pero aquel á quien se dirigían tan «cariñosas» interrupciones prosiguió:

—No me da la gana de irme, y ninguno de vosotros me echa de aquí, hasta que os lea algo que dice el diario *La Bandera Tricolor*. Oid: «En el buque que ayer salió de nuestro puerto con rumbo á América se embarcó el compañero Ferreras, jefe de los socialistas de esta ciudad y organizador de la huelga que hoy empieza. El largo viaje emprendido por el redentor socialista no debe inspirar inquietudes á sus entusiastas partidarios, porque va bien acompañado: *Se lleva los fondos de la Caja de resistencia de los herreros*».

L. M. de U. L.

De Exámenes

A la ligera reseña, que en nuestro número anterior insertamos, de los celebrados el año actual en las escuelas públicas cuyos directores nos invitaron á presenciarlos, queremos añadir los detalles siguientes:

Escuela de párvulos de San Juan, dirigida por Doña Adelfa Méndez.—El programa de esta escuela comprende 20 asignaturas. La Doctrina Cristiana, la Historia Sagrada y la Religión y

Moral se dan con gran extensión. Nos llamó la atención especialmente, en cuanto á la primera de estas asignaturas, la exposición que de varios puntos doctrinales hicieron los instructores é instructoras, tomada del Catecismo Histórico del abate Claudio Fleuri, y la de las Excelencias y Misterios de la Misa. En Lectura hay niños que han llegado hasta el manuscrito. En Aritmética los hay que suman y restan y por supuesto que leen cantidades de varias cifras.

De Geografía algunos dicen bastante de los mapas de Europa y uno hizo una bonita descripción de Béjar. En Higiene explican unos cuadros de profilaxis contra la tuberculosis. Para lecciones sobre objetos tienen la llamada Caja enciclopédica y es muy grato oírles las reseñas y descripciones, que hacen. En Gramática, Ciencias físicas é Historia Natural poseen los alumnos mayores conocimientos muy superiores á sus tiernos años. Y, en general, saben para su edad muy bastante de Geometría, Historia de España, Fisiología, Artes y Oficios, Trabajos manuales, Solfeo y Canto y restantes asignaturas. Los exámenes fueron amenizados con discursos, diálogos, cánticos y juegos gimnásticos. Muchos niños dijeron máximas morales.

Escuela de niñas del Salvador, dirigida por doña Macrina Pérez.—En esta escuela se da todo el Catecismo de la Doctrina Cristiana del P. Ripalda y toda la obra de Historia Sagrada de Calonge. En Geografía, la astronómica, física y política, llegando algunas niñas hasta el mapa-mundi, los de Europa, Asia, Africa, América y Oceanía, y el particular de España; en esta asignatura sobresalieron las niñas Clotilde Rodríguez y Micaela Blázquez. En Gramática, se estudia todo el Epítome de la Academia y se analiza con gran detenimiento por analogía, sintaxis, prosodia y ortografía; se distinguieron las niñas Lucina García, María Barrueco y Luisa Martín. En Aritmética se llega á los quebrados, comunes y decimales, sistema métrico y regla de tres simple y compuesta, en todo lo cual varias niñas resolvieron problemas aplicables á usos comunes de la vida; razonaron el de quebrados; sobresalieron María Barrueco y Lucina García. En Geometría se da desde su definición hasta las estrellas poligonales. En Escritura, forma inglesa, se distinguieron María Barrueco, Luisa Martín, Micaela Blázquez, Santas Aguado, Marcelina Muñoz y Clotilde Rodríguez. En Lectura de prosa y verso, en impresión y manuscrito, Luisa Martín, Santas Aguado, Lucina García, Argentina Cebriano, Carmen Vicente y Teresa Martín. En labores se presentaron diversas costuras, bordados en blanco, algunas de adorno y encaje Richelieu.

Escuela de niñas del Salvador, dirigida por don Braulio Muñoz.—En esta escuela se explican con mucha extensión la mayor parte de las asignaturas de su programa. Sobresalieron, en Doctrina Cristiana, Antonio Nieto; en Historia Sagrada, Teófilo Gómez; en Aritmética, Gramática y Geografía, Cristino Bueno; en Geografía, Manuel Rodríguez y Gilberto San Román; en Geometría, Evaristo Rodríguez y Crisanto Martín; en Lectura y Escritura, Manuel Maílo y, en Escritura, Zacarías Rodríguez y Cecilio Cabezas. Terminados los exámenes, los niños Manuel Maílo y Gilberto San Román recitaron con buena entonación un diálogo en verso, que gustó mucho, titulado *El holgazán y el aplicado*, cuyo autor es el director de la escuela.

Escuela de párvulos de la Corredera, dirigida por D. Cayetano Hernández.—En esta escuela leyeron varios niños muy bien y otros presentaron bonitos dibujos. En Doctrina é Historia Sagrada, los instructores é instructoras y, en general, todos los niños, que fueron preguntados, respondieron perfectamente. Los mayores escribieron y leyeron cantidades hasta de doce cifras. La Geografía y la Geometría se explican con bastante extensión. Muy bien las descripciones de figuras geométricas. De Historia Natural saben algunos niños más que nociones. Agradaron mucho las lecciones sobre objetos. Hubo gimnasia y cánticos.

Escuela de niñas de la Corredera, dirigida por doña Loreto Díaz.—En esta escuela se dan la Doctrina Cristiana é Historia Sagrada con la extensión que en otras y en dichas asignaturas las niñas respondieron á las preguntas, que les fueron hechas. En Lectura sobresalió Carmen García, que leyó en prosa y verso el segundo manuscrito de Paluzie. Otras niñas leyeron también en prosa y verso, en impresión, y en manuscrito. En Geografía, se distinguieron Carolina y Angela Neila, que describieron los mapas de Europa y

España. En Escritura, Saturnina Tio, que presentó excelentes planas de letra española y redondilla. En Aritmética, Estefanía Martín, que resolvió varios problemas, prácticos, de los que ordinariamente hay que resolver en la vida doméstica, como son «echar la cuenta», que se dice vulgarmente, de las patatas, del carbón, etc., que se ha comprado, ó de la tela, por ejemplo, que se puede comprar con tal cantidad ó tanto dinero. Estos caseros problemas, como el del aceite ajustada por cántaros y pesada por arrobas, no los resuelven á veces ó se ven apurados para resolverlos algunos que entienden de raíces y binomios. Y de esos, puestos por el presidente, fueron los que resolvió la niña últimamente citada. En Gramática, dictamos nosotros un periodo, que fué analizado: las niñas clasificaron muy bien sus oraciones. Ya dijimos en el número anterior que nos llamaron especialmente la atención los adelantos de una niña en Ortografía; esta niña se llama Carmen Aspiazú; nos escribió y distinguió perfectamente las palabras ay, ahí y hay; además, dió prueba de conocer el uso del acento en un caso difícil. En labores, la que presentó las mejores indudablemente fué Carmen García.

Como la mayor parte de las niñas, que asisten á esta escuela, son pobres, y algunas de ellas muy pobres, la directora y auxiliares de la misma se encuentran con la dificultad de la falta de material, para la enseñanza á las aludidas niñas de bordados elegantes ó primorosos. Bien se vió que las que en labores estaban más adelantadas eran las relativamente pudientes.

Algunas niñas escribieron muy bien al dictado.

Las demás escuelas.—Repetimos que no hemos asistido á sus exámenes del año corriente: no hemos sido invitados. Hemos oído que la escuela de niños de San Juan ha estado, como otros años, á gran altura en Aritmética y Geometría, Geografía y Gramática, y no hay que decir, sabiendo quien es su director, que en Doctrina Cristiana, Historia Sagrada y Religión y Moral; muy bien por supuesto en Escritura; que en la de niñas del mismo título se han visto labores de mucho mérito y que en la de párvulos del Salvador estaban los niños bien preparados.

Nueva enhorabuena.

A.

REMITIDO

Sr. director de LA VICTORIA:

Muy señor nuestro:

No es exacto que Sabas N. haya estado cuatro semanas en este hospital, ni tampoco que no se le haya mudado de ropa interior ni de ropa blanca de cama durante su estancia en dicho establecimiento.

El expresado individuo entró en él el 25 de marzo y salió el 14 de abril y en los veinte días se le mudó varias veces.

Hé aquí los testimonios, que hemos requerido de los siguientes señores, que estuvieron enfermos en este hospital cuando el mencionado Sabas:

«Habiéndonos preguntado que si se remediaba á los enfermos del hospital en lo que nosotros hemos estado, al señor Sabas se le mudó los días competentes, como á los demás.

Julio Mateos.—A ruego de Valentín Guerrero, por no saber firmar, Juan Núñez.—A ruego de Manuel Sánchez García, por no saber firmar, Zacarías Rodríguez.»

El médico D. Mateo Montero está dispuesto á testificar, ante cualquiera competente autoridad, que le pregunte.

Rogamos á V., señor director, se sirva insertar las anteriores líneas en su formal y decente periódico, por lo que le damos expresivas gracias.

Béjar, 12 de julio de 1906.

Los enfermeros del hospital.

Anuncio importante

El domingo próximo 22 del corriente tendrá lugar en la Secretaría de la Escuela Superior de Industrias de esta ciudad la subasta por pliegos cerrados para la construcción de una claraboya en la clase de Dibujo de dicha Escuela, con arreglo al pliego de condiciones, que estará de manifiesto en la oficina antes mencionada, todos los días laborables de 9 á 11 de la mañana.

Para tomar parte en la subasta, es necesario depositar en el acto de la presentación de los pliegos cincuenta pesetas, que serán devueltas, á los firmantes, que no resulten agraciados, en el acto

en que se haga la adjudicación de la obra, y al que se quede con la ejecución de ellas se le entregarán al finalizarlas.

La Dirección se reserva el derecho de adjudicar la ejecución de dicha obra al licitador, que á su juicio reúna las condiciones más aceptables.

Béjar 14 de julio de 1906.

El Director,

Marcelino Cagigal

AYUNTAMIENTO

Notas de la sesión del 10 de julio de 1906

Principia á las once de la mañana, presidiendo el señor Olleros y asistiendo los señores Muñoz, Galindo, Zúñiga, Hernández Anaya, Corrales, Rodríguez, Iniguez, García Galindo y Moreno.

Se aprueba el acta.

Despacho ordinario:

D. Manuel Verdejo invita á los exámenes de los alumnos de su Colegio de 1.^a enseñanza, que darán principio el 12 del corriente.

Se acuerda asistir.

La Superiora y Hermanas del Colegio de la Inmaculada Concepción invitan también á los exámenes, que en el mismo se celebrarán los días 12 y 13 del actual.

Igual acuerdo.

El encargado de obras denuncia un trozo de repello de la fachada principal de la casa número 10 de la calle de Sánchez Ocaña.

Se pasará comunicación.

Un vecino pide baja y alta respecto á otra casa sin número de la calle de la Libertad.

Se tramitará como procede.

Varios denuncian la número 18 de la calle del 29 de Agosto.

A la comisión de Policía.

D. Demetrio Martín, presidente de la sociedad local de licenciados del ejército, y D. Tomás Martín Blanco, abogado de la general del mismo título de España, demandan que se expida certificación de las plazas de empleados municipales cuya asignación no exceda de 750 pesetas y que no estén ocupadas por individuos nombrados por Guerra según dispone la consabida ley de 1885 y el reglamento correspondiente.

Después de alguna discusión se resuelve contestar que ya el Ayuntamiento anterior mandó una relación de empleos vacantes.

Juan Manuel González, pobre y enfermo, pide socorro para ir á Baños de Montemayor.

A informe.

Comisiones:

Hacienda dice que la señora viuda de Guervós ha remitido el saldo de cuentas del primer trimestre de este año, que arroja á su favor 103'44 pesetas.

S. E. se entera.

El señor Hernández Anaya pregunta qué hay respecto á la noticia, que ha oído, referente á la venida de un comisionado de apremio contra el Ayuntamiento.

El señor Olleros contesta que ha venido el comisionado aludido, por no haber pagado esta corporación municipal puntualmente todo el importe del segundo trimestre de consumos del corriente año; que dicho agente ha suspendido la ejecución de su mandato por 24 horas á ruegos del que habla; que se han enviado á la delegación 6.000 pesetas, que no estaban en la depositaria y dado orden de entrega de otras cantidades, y que se ha expuesto la situación actual del erario, efecto de lo poco que en los fieltos se recauda, y manifestado que hay atenciones muy importantes del mes último, que aún no se han satisfecho.

Si el delegado insiste en imponer apremio, se acudirá en alzada.

Beneficencia informa, concediendo á Macario Calles 4 pesetas para ir á Babilafuente.

Se aprueba.

Idem Beneficencia y Sanidad, reconociendo que los enfermeros del hospital cumplen muy bien su cometido y declarando que por ahora, dados los recursos con que cuenta el susodicho establecimiento, no se les puede aumentar el sueldo que perciben.

Aprobado también.

Sigue, exponiendo que hay contradicción entre las impresiones, que recogió en su última visita de inspección al establecimiento repetido, y las afirmaciones de un vecino, que en él estuvo enfermo.

Enterado.

Concluye manifestando que, según dictamen de los médicos titulares, en pocos hospitales habrá tanta limpieza como en el nuestro.

Bien.

Dará órdenes para que se redoble el celo en pro de los acogidos.

Conforme.

Instrucción participa que, cumpliendo un acuerdo adoptado en la sesión anterior, ha inspeccionado los locales en que se hallan instaladas las escuelas de párvulos de la Corredera y Santa María, uno de ellos en unión del médico señor Arroyo, y que el primero carece de cielo raso y tiene otras deficiencias y el segundo es pequeño y su llamado patio para jugar los niños un corral con malas paredes.

Se acuerda anunciar que se admiten proposiciones para arrendamiento de locales, que reúnan mejores condiciones que los mencionados.

El señor Hernández Anaya quiere que conste que, si él habló en la anterior sesión del local, que ocupa la escuela de párvulos de la Corredera, fué porque, estando en él, con motivo de presenciar los exámenes recientemente allí celebrados, se le acercaron varios padres de familia y le expusieron quejas respecto al mismo.

Obras presenta dos proyectos de cierre de la calleja, que de la calle de Reinoso va á la de Trascorrales; el presupuesto de uno de ellos asciende á 186 pesetas y el del otro, en el que figura una puerta de hierro con reja, que dará á la última de las calles expresadas, á 220.

Parecen bien los dos y mejor el segundo, pero no se decide realizarle inmediatamente, por la consabida penuria.

Un vecino ha ofrecido para la obra de que se trata 30 pesetas.

Se verá si algunos más quieren contribuir.

Otros asuntos:

El señor Olleros da cuenta del resultado de los exámenes de las escuelas de niñas del Salvador y de San Juan y el señor Muñoz del de la escuela de niñas de la Corredera.

Los dos citadas señores se muestran muy satisfechos y dicen que felicitaron á las respectivas directoras y auxiliares, cuyo interés por la enseñanza de sus alumnas encomian.

El señor Moreno, que ha presenciado los exámenes de la escuela de Fuentebuena, manifiesta que no ha quedado contento de ellos; no culpa al maestro, que trabaja, y se lamenta de la poca asistencia de niños á la referida escuela y de que sólo se presentaron á examen los más pequeños.

El señor Zúñiga se expresa en parecidos términos, respecto á los exámenes de la escuela de niños de Valdesangil, lamentando también el que esté poco concurrida.

El señor Rodríguez dice que los verificados en la escuela de niñas de este último arrabal han probado que las alumnas de la misma están en educación é instrucción á buena altura.

Se acuerda recomendar á las Juntas administrativas de dichos arrabales que procuren remediar la falta de asistencia de niños á sus escuelas.

El señor Olleros da detalles acerca de la rebaja del cupo de consumos de que ya hablamos nosotros en el número anterior.

Dice que la noticia se ha recibido por telegrama y ha sido confirmada por carta al síndico señor Gómez-Rodulfo López; que la rebaja es de 14.706 pesetas anuales; que, como es sabido, el Ayuntamiento elevó instancia y fué una comisión, compuesta del que habla, y el síndico á Madrid; que á esta comisión ayudaron en sus gestiones D. José Rodríguez Yagüe y D. Nicolás Oliva Rodríguez, y muy especialmente el señor Benítez de Lugo, al que dirige grandes elogios, y termina mostrando su satisfacción por el resultado obtenido.

Los señores Hernández Anaya, Moreno, Muñoz y otros de los presentes felicitan á la comisión y se muestran muy agradecidos, en nombre propio y en el de Béjar, á cuantos han cooperado al éxito de su labor.

El señor Olleros responde que la comisión ha cumplido con su deber.

El señor Hernández Anaya expone que, estando alejados del Concejo varios de sus compañeros y siendo costumbre antigua el visitar á los que se encuentran en esa situación, entiende que se debe hacer ésto con los aludidos, añadiendo que no discute los motivos de su retirada y que con él se practicó en cierta ocasión lo que propone se realice, por lo que se cree más obligado á proponerlo, terminando por afirmar que para

ello no ha recibido encargo ni indicación absolutamente de nadie.

El señor Moreno dice que también á él se le visitó una vez que estuvo retraído.

El señor Olleros que, si se trata de un acto de cortesía, no ve inconveniente en que se lleve á efecto.

Se habla de la venta de vino, que, según informes, se realiza desde los vagones de los trenes, en la estación ferroviaria.

Hacienda intervendrá.

Se levanta la sesión á las doce y veinte minutos.

Sueltos y Noticias

¿Qué vamos á decir de la rebaja de 14.706 pesetas, que suponen unas 20.000 con la proporcional del contingente, en nuestro cupo de consumos?

El hecho de por sí es bastante elocuente.

Casi nadie creyó que esa rebaja se conseguiría.

De todos los asuntos, que llevó á Madrid la comisión compuesta por los señores alcalde y síndico, ninguno parecía de resolución, para nosotros favorable, más difícil de conseguir.

Mucho trabajaron en la corte los señores Olleros y Gómez-Rodulfo, que pagaron de su bolsillo los gastos de viaje y estancia.

Mucho han trabajado después.

Béjar les debe por ello profundo agradecimiento.

En su labor les ayudaron D. José Rodríguez y don Nicolás Oliva.

Al éxito ha contribuido de un modo especial el señor Benítez de Lugo.

Lo cortés no quita á lo valiente.

Los tres últimos señores son liberales y nosotros, porque somos católicos, tenemos que ser y somos enemigos del liberalismo.

Sintiendo que sean liberales y *salvando salvando*, les damos gracias en nombre de nuestro pueblo.

El lunes falleció, á la edad de 56 años y habiendo recibido los Sacramentos de la Penitencia y Extrema Unción, nuestro paisano D. Angel Purificación Hernández.

Pedimos á los lectores una oración por el eterno descanso de su alma y damos sentido pésame á su viuda, hijos y demás familia.

Los regidores de mes señores Gómez-Rodulfo é Iniguez han revisado pesas y romanas y recogido varias de éstas y 20 panes, los cuales se han dado para los pobres.

Hallaron dos faltas de peso en la carne.

Adelante por ese camino.

Hoy ha empezado en la iglesia de San Juan la tradicional novena á la Virgen del Carmen.

Se reza por la mañana y al anochecer.

El lunes á las nueve habrá fiesta con sermón, que predicará D. Segundo Sánchez.

El viernes, á las nueve también, otra fiesta.

No tenemos hoy espacio para reseñar con la extensión, que queremos, los exámenes celebrados en la semana actual en el Colegio de la Inmaculada Concepción y en el de 1.^a enseñanza de don Manuel Verdejo, á los cuales hemos sido atentamente invitados.

Lo haremos, Dios mediante, en el número próximo.

En la iglesia de San Juan habrá mañana, á las nueve, fiesta á la Preciosa Sangre de Nuestro Señor Juscristo, con sermón, que predicará don Romón Pérez Crespo.

Hasta después de terminar dicha fiesta no dará principio en la misma iglesia la llamada misa de diez.

Tampoco caben hoy las secciones del *Pan de San Antonio* y *Correspondencia administrativa*, ni los pronósticos atmosféricos.

GRAN BARATO

de velas de libra y de libra y media, para la procesión del Carmen.

Las velas de libra á peseta y las de libra y media á 1'50.

JULIÁN GRANADO. *Parliñas, 42*

Establecimiento tipográfico de F. Muñoz.

SECCIÓN DE ANUNCIOS

**SE ALQUILA
O VENDE**

LA CASA núm. 32 de la calle de la Libertad, en que ha vivido y ha tenido puesto de pan durante muchos años D. Modesto Martín.
Consta de habitaciones con cocina y tienda.

Sus dueños: **D. Santiago y D. Rufino Magero.**

SE ARRIENDAN

el piso segundo de la casa núm. 19 de la calle de la Libertad; dos departamentos propios para almacenes y una cuadra grande moderna sitos en la misma casa con entrada por la parte de Campopardo frente a la Tahona de Melero; un solar en la Ronda de Campopardo, de cien metros cuadrados con puerta a la misma ronda, situado en la Viñuela de Díaz, y los pastos del monte de la finca Fábrica de Curtidos de HEREDEROS DE DON JOSÉ DÍAZ AMADOR.

Para tratar de precios y demás condiciones de arriendo en la fábrica dicha

SE VENDE

un crucifijo en piedra blanca, de 1'50 metros de altura y 1'18 de ancho.
Es obra de D. MATEO HERNÁNDEZ SÁNCHEZ, que se ofrece para trabajos de escultura y adorno en piedra fina, para catedrales, parroquias, ermitas y cementerios.

SU DOMICILIO:
Calle de Armas.—BÉJAR

ENSEÑANZA TEÓRICO-PRÁCTICA
DE LA
Teneduría de libros por partida doble
en su relación con el comercio, industria, banca, comisiones, etc., etc.

POR
Juan Teixidor Jugo

Para honorarios y demás pormenores avistarse con dicho señor

Máquinas de coser de la compañía FABRIL CARLSRUHE, ANTES HAID Y NEU

Muy perfeccionadas y de construcción muy sólida; recomendables por su marcha silenciosa, su elegancia y buen punto.

Gran perfección en la máquina **Bobina Central**, que, además de hacer toda clase de trabajos de costura, sirve para bordar y ejecutar multitud de labores artísticas.

No comprar máquinas sin consultar los precios y clases de esta casa.

Unico representante en Béjar: **D. Leovigildo Rodríguez.**—Mayor de Pardiñas núm. 16.

Venta de agujas, aceites y correas para toda clase de máquinas de coser.

DISPONIBLE

SE VENDE

UNA CASA, situada en calle céntrica de esta ciudad, compuesta de planta baja, principal, segundo y desván.
Tiene corral.

Informes en la Redacción de este periódico.

“La Paternal,”
Compañía anónima de seguros contra incendios, explosiones del gas, del rayo y de los aparatos de vapor
FUNDADA EN EL AÑO 1843
CAPITAL SOCIAL Y GARANTÍAS: 75.000.000 PTAS

Esta compañía es una de las que mayor cartera poseen de cuantas en su clase operan en España.

Los 61 años de antigüedad de esta compañía, cuyas operaciones en España llevan de fecha más de 50 años; su importante capital; la enorme suma que lleva pagada por siniestros desde su fundación, que asciende a pesetas 103.500.000, y los capitales asegurados hasta hoy, que se elevan a 57.346.500.000 pesetas, la recomiendan al favor del público.

La compañía «LA PATERNAL» admite en sus contratos la jurisdicción del Tribunal del distrito donde ha sido firmada la póliza.

Las personas, que deseen hacer algún seguro, pueden avistarse con el subdirector nombrado para los partidos judiciales de *Béjar y Sequeros*, (provincia de Salamanca), *Piedrahíta y Barco de Avila*, (provincia de Avila), *Hervás y Plasencia*, (provincia de Cáceres), Don Crisanto Rodríguez González.

Plaza Mayor núm. 1.—Béjar

RAFAEL CALZADA
importador de cacao, cafés y canelas directamente de los puntos productores.

Tiene el honor de suplicar á cuantos elaboran chocolate en casa que no compren cacao, canelas y azúcares, propios para el mismo, sin antes pedir muestras en esta casa, que las facilitará á domicilio seguidamente.

Las grandes existencias, selectas clases y módicos precios, que tiene en los artículos mencionados, son causa para que se beneficie el comprador que solicite su muestrario.

VERANEO

En la fresca y pintoresca ciudad de BÉJAR, provincia de Salamanca, se vende ó alquila una magnífica casa de construcción moderna, bien amueblada, con más de sesenta huecos de excelente ventilación, con jardín y corrales y hermosas vistas al campo.

Para tratar de precios y demás condiciones de venta ó alquiler,

Viuda de Campo y Agero,
BÉJAR

ACADEMIA DE CONFECCIÓN Y CORTE
— PARA SEÑORITAS —

Método con real privilegio sistema Ibero, dirigido por la profesora doña Mariana Izcaray.

Horas de clase: de nueve á doce de la mañana y de dos á cinco de la tarde.

Se confeccionan trajes para señoras y niños á precios módicos. Solano, 1.—Béjar

SE VENDE

la casa de la calle de Parrillas, número 16; consta de solar, dos pisos y desván.
Para tratar con D. VALENTIN BARRIENTOS.

DISPONIBLE

SE VENDEN

DOS HUERTAS con mata en el Pago de la Magdalena.
Informes en nuestra redacción.

FÁBRICA DE CHOCOLATES
— de todas clases —
DE
MATEO GARCÍA
Libertad, 7.—Béjar

Premiado con diploma de honor y medalla de plata

Se vende canela | Se muele almendra en rama y molida | á precios económicos

SE ELABORAN TAREAS DE ENCARGO

SE VENDE

la casa núms. 41 y 43 de la calle de Barriónuevo.

Consta de piso principal y segundo y tiene cuadras, obrador, salones propios para elaboración de embutidos y bodega.

Para tratar de precio y demás condiciones de venta con DON MIGUEL MUÑOZ ELENA, calle de Mansilla, núm. 35.

Provincia de _____
Sr. D. _____